

**LAPORAN PELAKSANAAN**  
**KULIAH KERJA NYATA ALTERNATIF**  
**UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN**  
**PERIODE 94 TAHUN AKADEMIK 2024/2025**

III.A.3

Dusun/RW\* : RW XVII  
Desa/Kelurahan\* : Gedongkiwo  
Kecamatan : Mantri Jeron  
Kabupaten/ Kota\* : Bantul  
Propinsi : DI Yogyakarta



**Disusun oleh:**

<b>Dina Khoirun Nida</b>	<b>NIM 2100001090</b>
<b>Nila Cahyani</b>	<b>NIM 2100005103</b>
<b>Mukti Ali Firmansyah</b>	<b>NIM 2100005034</b>
<b>Fery Andriansyah</b>	<b>NIM 2000024206</b>
<b>Nur'aini Kartika Dewi</b>	<b>NIM 2100030178</b>
<b>Anisa Sarfia</b>	<b>NIM 2100034001</b>
<b>M. Zaki Pradya Argani</b>	<b>NIM 2100031048</b>
<b>Martha Dini Velani A.</b>	<b>NIM 1800023162</b>
<b>Fiona Avrilia Pangestuti</b>	<b>NIM 2100011425</b>

**UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN**  
**YOGYAKARTA**  
**2024**

**PENGESAHAN LAPORAN  
KULIAH KERJA NYATA ALTERNATIF  
UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN  
PERIODE 94 TAHUN AKADEMIK 2024/2025**

Telah dilaksanakan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan oleh  
Unit III.A.3  
di Dukuh RW. XVII, Desa Gedongkiwo, Kecamatan Mantriweron, Kabupaten Bantul, DI  
Yogyakarta  
pada tanggal 21 Oktober 2024 – 20 Desember 2024  
Yogyakarta,

Ketua Unit

Sekretaris Unit




Martha Dini Velani A.  
NIM 1800023162

Nur'aini Kartika Dewi  
NIM 2100030178

Mengetahui/Menyetujui

Dosen Pembimbing Lapangan

Ketua RW 17



Iis Suwartini, S.Pd, M.Pd.  
NIPM 198711262014090111155026

Santoso

a.n. Kepala LPPM UAD Kabid PkM & KKN

Dr. Muhammad Hamdi, S.E., M.BA.  
NIPM 197909162022011110924583

## **KATA PENGANTAR**

Berikan kata pengantar berisi ucapan terimakasih dan permohonan maaf kepada berbagai pihak dan kesan pesan mahasiwa. Pihak-pihak yang perlu diberikan apresiasi antara lain:

1. Bapak Prof. Dr. Muchlas, M.T selaku Rektor Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta yang telah memberikan kesempatan kepada kami untuk melaksanakan program Kuliah Kerja Nyata Alternatif
2. Bapak Prof. Ir. Anton Yudhana, S.T., M.T., Ph.D., selaku Kepala Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Ahmad Dahlan yang telah memebrikan pembekalan dan apresiasi yang baik kepada semua mahasiswa peserta KKN
3. Bapak Dr. Muhammad Hamdi, S.E., M.BA. selaku Kepala Bidang Pengabdian kepada Masyarakat dan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan
4. Seluruh staf Kepala Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Ahmad Dahlan
5. Ketua Pimpinan Daerah Muhammadiyah KotaYogyakarta
6. Ketua Pimpinan Cabang Muhammadiyah Kecamatan Mantrijeron
7. Ketua Pimimpan ranting Muhammadiyah Kecamatan Mantrijeron
8. Bupati Kabupaten / Walikota D.I Yogyakarta
9. Mantri Pamong Praja Kemantren Mantrijeron ·
10. Lurah Kalurahan Gedongkiwo
11. Bapak Santoso, Bapak Hery, Bapak Andri, dan Bapak Setianto selaku ketua RW 17, Ketua RT 78,79, dan 80
12. dan berbagai pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu

selain pihak-pihak tersebut diatas, dapat pula ditambahkan pihak lain yang banyak berkaitan dan membantu dalam pelaksanaan KKN secara langsung.

## DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
PENGESAHAN LAPORAN	ii
KATA PENGANTAR	iii
DAFTAR ISI	iv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Deskripsi Wilayah	1
B. Rencana Pembangunan Wilayah	2
C. Permasalahan yang ditemukan di lokasi	3
BAB II RENCANA KEGIATAN	4
BAB III PELAKSANAAN KEGIATAN	14
A. Pelaksanaan Kegiatan Individu	14
B. Pelaksanaan Kegiatan Bersama	40
C. Rekapitulasi Laporan Pelaksanaan	48
BAB IV PEMBAHASAN DAN EVALUASI	50
BAB V PENUTUP	54
A. Kesimpulan	54
B. Saran	54
LAMPIRAN	55
Lampiran 1. Matrik rencana dan pelaksanaan kuliah kerja nyata.	55
Lampiran 2. Bukti-bukti kegiatan dalam (Form 2)	56
Lampiran 3. Bukti-bukti foto program kerja	210

## **BAB I PENDAHULUAN**

### 1. Deskripsi Wilayah

Kelurahan Gedongkiwo merupakan salah satu kelurahan dari 3 (tiga) kelurahan yang ada di Kemantren Mantrijeron, Kota Yogyakarta dengan luas wilayah Kelurahan Gedongkiwo adalah 0,90 km<sup>2</sup>. Kelurahan Gedongkiwo terdiri 86 Rukun Tetangga (RT) dan 18 Rukun Warga (RW) yang tersebar ditiga kampung, yaitu Kampung Suryowijayan, Kampung Gedongkiwo, dan Kampung Dukuh. Kelurahan Gedongkiwo memiliki Branding Kampung yang diangkat, yaitu Kampung Suryowijayan sebagai kampung Ekonomi Kreatif, Kampung Gedongkiwo sebagai Kampung Seni dan Budaya, serta Kampung Dukuh sebagai Kampung Pertanian Perkotaan. Berikut adalah informasi dan data yang diperoleh tentang kondisi geografis, kondisi sosial masyarakat, kondisi ekonomi, kondisi pemerintahan dan kelembagaan. Kelurahan Gedongkiwo terbentang antara : 7°48'50.8"LS - 7°49'06.7"LS dan 110°21'04.8"BT - 110°21'23.6"BT, dengan ketinggian 113 meter di atas permukaan laut. Data Geografis Kuliah Kerja Nyata Alternatif Universitas Ahmad Dahlan Periode ke 94 Unit III.A.3 berlokasi di Dukuh, Gedongkiwo, Kecamatan Mantrijeron, Kota Yogyakarta, Daerah Istimewa Yogyakarta. Pedukuhan Dukuh Gedongkiwo terletak di Desa Dukuh Gedongkiwo Kecamatan Mantrijeron, Kabupaten Kota Yogyakarta, Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta.

#### a. Batas Wilayah

Kelurahan Gedongkiwo terletak di Kecamatan Mantrijeron, Kota Yogyakarta, Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Dengan Batas wilayah sebagai berikut :

Sebelah Utara : Kelurahan Notoprajan, Kemantren Ngampilan mengikuti Jl. Letjend S. Parman.

Sebelah Selatan : Kelurahan Panggunharjo, Kapanewon Sewon, Kabupaten Bantul mengikuti batas antara Kota Yogyakarta dengan Kabupaten Bantul.

Sebelah Barat : Kelurahan Tirtonirmolo dan Kelurahan Ngestiharjo, Kapanewon Kasihan, Kabupaten Bantul dan Kelurahan Patangpuluhan, Kemantren Wirobrajan mengikuti sungai winongo.

Sebelah Timur : Kelurahan Kadipaten dan Kelurahan Patehan, Kemantren Kraton dan Kelurahan Suryodiningratan, mengikuti Beteng Kraton sebelah barat daya, Jl. Bantul dan terusan Irigasi Pojok Beteng.

#### b. Topografi dan Keadaan Tanah

Adapun Keadaan Tanah secara garis besar RW 17 merupakan dataran rendah Kondisi tanah Kelurahan Gedongkiwo seperti kondisi tanah di Kota Yogyakarta secara umum, yaitu cukup subur dan memungkinkan ditanami berbagai tanaman pertanian maupun perdagangan,

disebabkan oleh letaknya yang berada didataran lereng gunung Merapi (fluvia vulcanic foot plain) yang garis besarnya mengandung tanah regosol atau tanah vulkanis muda Sejalan dengan perkembangan Perkotaan dan Pemukiman yang pesat, lahan pertanian Kota setiap tahun mengalami penyusutan.tropis dengan memperoleh pengaruh angin muson yang berganti arah setiap setengah tahun sekali. Pengaruh angin muson ini akan menyebabkan timbulnya musim hujan dan musim kemarau. Tipe iklim "AM dan AW", curah hujan rata-rata 2.012 mm/thn dengan 119 hari hujan, suhu rata-rata 27,2°C dan kelembaban rata-rata 24,7%. Angin pada umumnya bertiup angin muson dan pada musim hujan bertiup angin barat daya dengan arah 220° bersifat basah dan mendatangkan hujan, pada musim kemarau bertiup angin muson tenggara yang agak kering dengan arah  $\pm 90^\circ - 140^\circ$  dengan rata-rata kecepatan 5-16 knot/jam

#### c. Kependudukan

Mayoritas penduduk Kelurahan Pakuncen sebagai wiraswasta, pedangang, penyedia jasa dan pelaku usaha rumahan atau UMKM (Unit Kegiatan Masyarakat).

#### d. Agama

Mayoritas masyarakat Kampung Dukuh beragama Islam, kegiatan keagamaan terus dilakukan oleh masyarakat seperti pengajian rutin yang diadakan setiap malam jum'at untuk Masjid Ummul Mukminin Khodijah dan hari Senin-Jumat untuk kegiatan TPA anak-anak, tetapi ada juga yang beragama Nasrani dan agama lainnya. Walaupun demikian, kerukunan antar warga yang berbeda agama tetap terjalin.

#### e. Sarana Kesehatan

Kesadaran masyarakat RW 17 akan kesehatan cukup baik. Hal ini dapat dilihat dari kegiatan rutin posyandu dan posbindu, selain itu juga terlihat dari kegiatan senam rutin warga setiap minggunya.

#### f. Deskripsi Masjid Ummul Mukminin Khodijah

Masjid Ummul Mukminin Khodijah yang terletak di Dukuh RW 17, Gedongkiwo, Kec. Mantrijeron, Kota Yogyakarta. Masjid ini digunakan oleh masyarakat RW 17 untuk beribadah dan penyelenggaraan kegiatan keagamaan. Beberapa kegiatan rutin yang diselenggarakan di Masjid Ummul Mukminin Khodijah, yaitu Shalat berjamaah, pengajian rutin malam jumat, TPA dan tadarus al-quran.

## 2. Rencana Pembangunan Wilayah

Rencana Pembangunan di RW 17, Desa Gedongkiwo, Kecamatan Mantrijeron, Kota Yogyakarta, DI Yogyakarta saat ini yaitu perbaikan jalan. Perbaikan jalan diharapkan dapat meningkatkan aksesibilitas warga, memperlancar transportasi, dan mendukung kegiatan ekonomi di wilayah tersebut. Selain itu, akan ada penataan lingkungan yang lebih baik, termasuk pembangunan saluran drainase, penerangan jalan umum, serta penanaman tanaman hijau sebagai upaya memperbaiki kualitas lingkungan dan kenyamanan tempat tinggal.

Berdasarkan survei yang telah dilakukan terdapat beberapa program kerja Kuliah Kerja Nyata (KKN) Alternatif yang direncanakan untuk meningkatkan pembangunan di wilayah Kelurahan Pakuncen diantaranya adalah sebagai berikut:

- a. Kegiatan keagamaan di Masjid Ummul Mukminin Khodijah untuk menghidupkann kembali masjid.
- b. Penyelenggaraan TPA untuk anak-anak di Dukuh RW 17
- c. Penyelenggaraan pengelolaan sampah yang lebih baik dan ramah lingkungan dan Mengelola sampah galon bekas menjadi kerajinan untuk memberikan nilai tambah pada limbah sekaligus memberdayakan masyarakat.
- d. Penyelenggaraan pengolahan sampah organik menggunakan metode loseda dan ember tumpuk dengan melakukan sosialisasi dan pelatihan kepada masyarakat RW 17
- e. Penyelenggaraan kegiatan literasi untuk meningkatkan akses masyarakat terhadap bahan bacaan dan juga meningkatkan keterampilan literasi dan kreativitas anak-anak.
- f. Penyelenggaraan senam massal serta pemeriksaan kesehatan untuk anak-anak dan ibu-ibu guna meningkatkan kepedulian masyarakat untuk hidup sehat.
- g. Penyelenggaraan bimbingan belajar untuk anak-anak untuk meningkatkan kembali semangat belajar anak-anak di RW 17
- h. Posbindu dan Posyandu untuk program layanan kesehatan untuk para lansia dan balita RW 17 yang dilaksanakan sebulan sekali.

### 3. Permasalahan yang ditemukan di lokasi

Salah satu tujuan dari kegiatan Kuliah Kerja Nyata adalah membantu pemberdayaan dalam bidang keilmuan dan sumber daya manusia. Dengan demikian, dengan adanya KKN di suatu lingkungan masyarakat diharapkan menjadi pendukung bagi semua program pengembangan masyarakat setempat. Dari hasil survei unit kami di RW 17, Desa Gedongkiwo, Kecamatan Mantrijeron, Kota Yogyakarta, DI Yogyakarta, terdapat beberapa permasalahan yang telah kami susun dalam table berikut :

Kurangnya kesadaran masyarakat dalam pengolahan dan pemanfaatan kembali sampah organik dan non organik.

Penyesuaian waktu dalam melaksanakan kegiatan program kerja dan rutinitas masyarakat. Pemuda di RW 17, Gedongkiwo, Mantrieron kurang aktif dalam kegiatan yang ada di masyarakat.

## BAB II RENCANA KEGIATAN

Berdasarkan deskripsi wilayah, rencana pembangunan wilayah, dan permasalahan yang ditemukan di lokasi KKN, disusunlah rencana program dan kegiatan. Rencana program dan kegiatan tersebut adalah sebagai berikut.

### A. Program Keilmuan

No	Nama Program	Nama Kegiatan
1.	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar dan Konseling	Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik sodiodrama tentang bullying bersama anak SD Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik simulation games tentang insecure bersama anak Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik FGD tentang potensi diri bersama anak Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik PJBL tentang time management bersama anak SMA Melaksanakan bimbingan kelompok tentang FoMo dengan teknik PJBL bersama dengan anak SM
2.	Pembuatan Hasta Karya	Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik simulation games dengan tema Cap Tangan cita-citaku bersama dengan anak SD
3.	Penyelenggaraan Program Pendidikan Karakter Untuk Siswa	Mengadakan penyuluhan motivasi belajar Mengadakan pelatihan keterampilan menulis dan membaca bagi anak Mengadakan permainan kelompok yang menekankan nilai-nilai kerja sama
4.	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar dan Konseling	Sesi bimbingan belajar untuk mata pelajaran yang dianggap sulit oleh anak Sesi konseling untuk siswa yang mengalami masalah emosional atau social Membuat program penilaian karakter berbasis perilaku anak
5.	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar	Mengajar bimbingan belajar untuk anak SD Mapel Matematika Mengajar bimbingan belajar anak SD maple IPAS



6.	Penyelenggaraan Layanan Belajar Anak-anak	Mengajarkan Bahasa Indonesia bagi siswa SD tentang materi 4 kata ajaib maaf, tolong, permisi dan terimakasih Mengajarkan PPKN bagi anak-anak SD dengan menayangkan video tentang materi norma dan peraturan
7.	Penyelenggaraan Program Sosialisasi Kesadaran Hukum Kepada Anak-anak	Memperkenalkan nama presiden Indonesia kepada anak-anak Melakukan edukasi mengenai tentang perilaku anti bullying kepada anak-anak Melakukan edukasi mengenai rambu-rambu lalu lintas kepada anak-anak
8.	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar Kewarganegaraan	Mengedukasi materi tentang pengamalan Pancasila sila ke 3 kepada anak-anak desa Melakukan pendampingan belajar tentang materi pendidikan kewarganegaraan
9.	Penyelenggaraan Pelatihan Bimbingan Belajar	Melatih anak-anak storytelling melalui bedah buku dongeng Melatih anak untuk membaca dan mengenal huruf abjad Melatih anak anak tentang kesadaran lingkungan melalui kampanye media visual video
10.	Penyelenggaraan Program Komunikai anak-anak	Membuat poster tentang bijak dalam penggunaan digital untuk masyarakat Mengajar public speaking anak didepan kamera melalui video cerita tentang cita-cita Melatih interaksi kerja tim pada anak-anak dan komunikasi dalam grup penyusunan strategi melalui lomba Mengajarkan digital pintar pada anak-anak tentang cara bersosial media yang baik dan melatih cara efektif untuk membagi waktu antara bermain game dan belajar
11.	Penyelenggaraan Penyuluhan	Melakukan penyuluhan kesehatan tentang Perilaku hidup bersih dan sehat Melakukan penyuluhan materi Demam berdarah dangue Melakukan penyuluhan materi pentingnya makanan bergizi untuk anak-anak
12.	Penyelenggaraan Kesehatan	Cek Melakukan pengukuran body mass index pada ibu-ibu Melakukan pengecekan asam urat dan kolestrol pada ibu-ibu

13.	Penyelenggaraan pelatihan tata cara thaharah dan ibadah	Mengajarkan tata cara pelaksanaan thaharah bagi anak-anak dan praktek Mengajarkan tata cara pelaksanaan ibadah bagi anak-anak dan praktek
14.	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar PAI	Mengajarkan materi akhlakul karimah Mengajarkan bahasa arab bagi anak anak
15.	Penyelenggaraan Edukasi Manajemen	Mengedukasi Pentingnya Mengatur Waktu dalam Kehidupan Sehari-hari Membedah Film Edukasi tentang Pentingnya Menabung Mengedukasi Pentingnya mengelola Emosi
16.	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar	Membantu Belajar Tematik bagi Siswa SD Kelas 1 dan 2 Membantu Belajar Matematika bagi Siswa SMP
17.	Penyelenggaraan Edukasi Obat	Menyelenggarakan penyuluhan swamedikasi tentang penggunaan antibiotik Menyelenggarakan penyuluhan swamedikasi hipertensi  Menyelenggarakan penyuluhan terkait penyimpanan obat  Menyelenggarakan penyuluhan terkait diabetes militus
18.	Penyelenggaraan Edukasi Kesehatan	Menyelenggarakan sosialisasi tentang tanaman toga Memberikan edukasi tentang cara mencuci tangan terhadap anak anak
19.	Pendampingan Posyandu	Mendampingi pemeriksaan kesehatan dengan pengecekan tensi pada ibu lansia dan swamedikasi tentang asam urat
20.	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar	Melakukan bimbingan belajar matematika pada anak SD disekitar masjid UMK

B. Program Keagamaan

NO	Nama Program	Nama Kegiatan
----	--------------	---------------

1.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	Membedah video tentang adab terhadap Allah Membedah film tentang kisah Nabi Sulaiman A.S Mengajarkan anak-anak dengan materi sebagai berikut: a) Adab kepada orang tua b) Adab kepada guru
2.	Penyelenggaraan TPA	Membimbing Iqra dengan materi a) Iqro 2 b) Iqro 3 Mengajarkan anak-anak membaca Alqur'an Melatih hafalan surat-surat pendek: a) Al-Balad b) Ad-Dhuha c) Al-Qaari'ah Melatih Taharah Wudhu dan Tayamum
3.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	Membedah video Nabi Isa AS Membeah video apa yang disukai ALLAH SWT
4.	Penyelenggaraan TPA	Membimbing Iqra dengan materi Iqro 3 Mengajarkan anak-anak a) Do'a masuk masjid b) Do'a keluar masjid Melatih hafalan surat-surat pendek a) Al Ma'un b) Quraisy Melatih Taharah Wudhu
5.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	Membedah film kisah Nabi Muhammad SAW pada anak anak Mengajarkan tata cara berwudhu yang baik dan benar
6.	Penyelenggaraan TPA	Melaksanakan bimbingan mengaji Iqro dan Al Quran Melatih hafalan surat-surat pendek a) Al Qadr b) Al Falaq' c) Al Lahab Menghafal doa doa pendek sehari hari Doa naik kendaraan, Doa Keluar rumah, dan Doa masuk WC
7.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	Mempraktikkan Tata Krama dalam Kehidupan Sehari-hari Membedah film dokumenter tentang sejarah Musa AS

8.	Penyelenggaraan TPA	<p>Memberikan Pendampingan Dalam Proses Menghafal Kitab-kitab Allah</p> <p>Membimbing Doa Sehari-hari</p> <p>a) Doa Sebelum Makan</p> <p>b) Doa Sesudah Makan</p> <p>c) Doa Sebelum Tidur</p> <p>Melatih hafalan surat-surat pendek :</p> <p>a) Al-Ikhlas</p> <p>b) An-Nas</p> <p>c) Al-Kafirun</p> <p>Melaksanakan Pendampingan Mengaji Anak-anak TPA di Masjid</p>
9.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	<p>Membimbing praktik thaharah dengan materi:</p> <p>a) tayamum</p> <p>Menonton film edukasi anak tentang keagamaan</p> <p>a) video animasi mengenalkan nabi ulul azmi dan mukjizatnya</p> <p>b) video animasi tentang akhlak dan adab dalam islam</p>
10.	Penyelenggaraan TPA	<p>Melatih hafalan doa sehari-hari :</p> <p>a) Doa Keluar rumah dan artinya</p> <p>b) Doa Masuk Toilet beserta artinya</p> <p>c) Doa mau makan beserta artinya</p> <p>Mengajarkan bacaan iqro dan Al-Quran pada anak anak</p> <p>Hafalan surat-surat pendek</p> <p>a) al-kafirun</p> <p>b) al-fill</p> <p>Membuat dan membagikan poster doa-doa harian di TPA</p>
11.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	<p>menyampaikan materi pentingnya hidup bertoleransi dalam islam</p> <p>Membedah video merasakan suasana masjid nabawi pada zaman rasullah (3 dimensi)</p> <p>memberikan pengenalan pahlawan muhamadiyah kepada anak-anak</p>
12.	Penyelenggaraan TPA	<p>Membimbing anak-anak dengan materi:</p> <p>a) meningkatkan pemahaman anak-anak tentang al-qur'an</p> <p>b) mendorong kebiasaan membaca al-qur'an sehari-hari</p> <p>melatih hafalan surat-surat pendek</p> <p>a) al maun dan artinya</p> <p>b) al Falaq dan artinya</p> <p>c) al fil dan artinya</p> <p>melatih hafalan doa sehari-hari</p> <p>a) doa belajar</p> <p>b) doa naik kendaraan</p>

13.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	Mengajarkan doa sebelum masuk dan keluar masjid Membedah film IBRA berjudul "Amanah"
14.	Penyelenggaraan TPA	Melatih Iqra dengan materi: a) Iqro b) Al Quran Melatih hafalan surat-surat pendek : a) Surah Al-Qadr, Al-Ashr, Al-'Adiyat b) Surah Al-Lahab, An-Nasr, Al-Kafirun c) Surah Al-Kautsar, Al-Ma'un, Az-Zalzalalah Melatih cara baca Al-Qur'an sesuai dengan kaidah tajwid
15.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	Membedah Film Edukasi Keislaman bagi anak-anak a) Pengenalan macam-macam zakat b) Kisah Nabi Nuh AS
16.	Penyelenggaraan TPA	Mengadakan bacaan Al-Quran bagi Anak-Anak TPA Melatih Hafalan Surat-Surat Pendek a) QS. An-Nasr b) QS. Al-Lahab c) QS. Al-Ikhlash Menonton Film Edukasi Keislaman bagi anak-anak a) Adab kepada Orang Tua b) Adab Makan dan Minum Mengajarkan Anak-Anak Menghafal Nama-Nama Malaikat beserta tugasnya
17.	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah	memberikan kajian tentang adab terhadap teman kepada anak anak TPA masjid UMK

18.	Penyelenggaraan TPA	<p>Mengadakan kegiatan TPA anak-anak  Melatih hafalan surat-surat pendek :</p> <p>a) At-takasur  b) b. At tin  c) c. Al qariyah</p> <p>Memberikan pelatihan doa harian</p> <p>a) Doa agar dimudahkan dalam menuntut ilmu  b) Doa keselamatan dunia akhirat  c) Doa berpakaian  d) Doa Bercermin</p> <p>Membedah Film Edukasi Keislaman Bagi anak-anak</p> <p>a) Rahasia Dibalik Istighfar (Kisah teladan nabi)  b) Keajaiban Bismillah (Kisah Teladan Nabi)  c) Hijrah Pertama Nabi Muhammad dan Isra Miraj ( Kisah Teladan Nabi)</p>
-----	---------------------	---

C. Program Seni dan Olahraga

No	Nama Program	Nama Kegiatan
1.	Pendampingan Olahraga	<p>a. Mengadakan olahraga lari estafet anak-anak TPA  b. Mengadakan jalan sehat bersama dengan anak SD</p>
2.	Pendampingan Seni	<p>a. Mengajarkan pembuatan gelang dengan menggunakan benang wall  b. Mengajarkan anak membuat lukisan dari biji-bijian</p>
3.	Pendampingan Olahraga	<p>a. mengadakan Les tari untuk anak-anak</p>
4.	Pendampingan Seni	<p>a. Membuat Eco Print untuk anak-anak  b. Melatih seni origami bagi anak anak</p>
5.	Pendampingan Olahraga	<p>a. Melaksanakan pelatihan badminton remaja</p>
6.	Pendampingan Seni	<p>a. Membuat kerajinan gelang tangan dari tali sepatu untuk anak-anak  b. Memperkenalkan alat musik tradisional pada anak-anak</p>
7.	Pendampingan Olahraga	<p>a. Mengadakan pelatihan pertandingan futsal remaja RW  b. Mengadakan permainan catur untuk anak anak</p>
8.	Pendampingan Seni	<p>a. melaksanakan pembuatan kerajinan dan mewarnai clay untuk anak-anak  melaksanakan menyusun puzzle  b. melakukan pendampingan anak-anak dalam melakukan kreasi gambar lukis pasir</p>

9.	Pendampingan Olahraga	a. memberikan pelatihan dasar cara bermain hula hoop untuk anak-anak b. mengadakan kompetisi estafet air.
11.	Pendampingan Seni	a. menyelenggarakan kegiatan mewarnai b. mengenalkan baju adat maluku c. melakukan penyuluhan materi tentang lestarikan budaya
12.	Pendampingan Olahraga	a. mengadakan kegiatan walking test pada anak b. mengadakan kegiatan melompat di tempat pada anak-anak c. mengadakan permainan congklak bagi anak TPA
13.	Pendampingan Seni	a. Mengajarkan anak-anak untuk mewarnai Lambang Garuda Pancasila b. Melaksanakan Keterampilan Mewarnai Pasir Pada Anak-anak
14.	Pendampingan Olahraga	a. Melaksanakan olahraga bersepeda anak-anak b. Melaksanakan olahraga renang bagi anak-anak
15.	Pendampingan Seni	a. Melatih membuat bucket snack bagi anak anak b. Membuat tas totebag lukis bagi anak TPA c. Membuat gelang mereklame bersama anak TPA
16.	Pendampingan Olahraga	a. mengadakan permainan congklak bagi anak TPA
17.	Pendampingan Seni	a. Mengajarkan Anak-Anak TPA Membuat Poster Digital Tentang Menabung b. Membuat Jadwal Keseharian Anak-Anak TPA c. Membuat Poster Pengelolaan Emosi
18.	Pendampingan Olahraga	a. Mengajarkan tata cara pemanasan yang baik dan benar sebelum olahraga b. Mengajarkan Anak-Anak TPA Permainan Engklek c. Mengajarkan Anak-Anak TPA Lompat Tali

#### D. Penyelenggaraan Kegiatan Bersama

No	Nama Program	Nama Kegiatan
1.	Penyelenggaraan Pelayanan Kesehatan	Menyelenggarakan cek kesehatan masal Membuat kotak p3k
2.	Penyelenggaraan Olahraga Bersama	Mengadakan senam masal (hari pahlawan) melatih badminton untuk lomba badminton di korcam Mengadakan senam lansia

3.	Penyelenggaraan Program Keagamaan	mengadakan pengajian keputrian mengadakanp pengajian ahad kliwon Mengadakan pengajian malam jumat
1.	Penyelenggaraan Revitalisasi Masjid	Membersihkan masjid Membuat mading masjid Membuat banner miras & Tulisan batas suci Membuat petunjuk jalan ke Masjid mengadakan inventaris masjid berupa alat sholat
2.	Penyelenggaraan Pengolahan sampah anorganik dan pemanfaatan menjadi nilai guna	Membuat tempat sampah anorganik Mengelola sampah galon bekas menjadi Kerajinan untuk lomba di korcam
3.	Penyelenggaraan kegiatan literasi	Membuat taman pojok baca Mengadakan kegiatan membaca buku cerita bersama di taman pojok baca Mengadakan promosi kegiatan literasi melalui poster mengadakan pelatihan menulis dan membaca puisi
4.	Penyelenggaran lomba keagamaan	a. Membuat Video adzan untuk persiapan Festival Santri
5.	Penyelenggaraan pemberdayaan masyarakat	a. Membuat poster kebersihan lingkungan b. Membersihan ruang publik RW 17
6.	Penyelenggaraan Persiapan Pentas Seni	a. membuat Video tari untuk lomba pentas seni di korcam
7.	Pengadaan Lomba Hari Sumpah Pemuda	a. Mengadakan lomba lari kelereng b. Mengadakan lomba estafet sarung c. Mengadakan lomba estafet karet
8.	Pendataan masyarakat	Melaksanakan pendataan masyarakat yang disabilitas



9.	Penghijauan lingkungan	<p>a. Melakukan pemanfaat ruang terbuka untuk menanam tanaman unggulan (cabe jawa)</p> <p>b. Melakukan penghijauan di ruang publik (penanaman tanaman hias)</p>
10.	Pelaksanaan pemanfaatan barang bekas	<p>a. Mengadakan kegiatan menghias galon untuk pot bunga</p> <p>b. Membuat kerajinan dari barang bekas menjadi barang berguna</p>
11.	Pembuatan Video	a. Membuat video profil masjid
12.	Pembuatan plakat petunjuk jalan	a. Membuat plakat jalan

**BAB III  
PELAKSANAAN KEGIATAN**

1. Pelaksanaan Kegiatan Individu

<b>Nama :</b>	<b>DINA KHOIRUN NIDA</b>					
<b>NIM :</b>	<b>2100001090</b>					
<b>Prodi :</b>	<b>Bimbingan dan Konseling</b>					
<b>Unit :</b>	<b>III.A.3</b>					
No.	Program Kegiatan dan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)		Tanggal Rencana		Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM		
A	NAMA PROGRAM					
				0		
1	NAMA KEGIATAN 1			0		
	a. MATERI 1			0		
	b. MATERI 2			0		
2	NAMA KEGIATAN 2			0		
3	dst.			0		
				0		
				0		
<b>I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar dan Konseling					
				0		
1	Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik sosiodrama tentang bullying bersama anak SD	1	100	100	22 Oktober 2024	22 November 2024
2	Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik simulation games	1	100	100	23 Oktober 2024	25 November 2024

	tentang insecure bersama anak SMP					
3	Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik FGD tentang potensi diri bersama anak SMA	1	100	100	31 Oktober 2024	28 November 2024
4	Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik PJBL tentang time management bersama anak SMA	1	100	100	1 November 2024	30 November 2024
5	Melaksanakan bimbingan kelompok tentang FoMo dengan teknik PJBL bersama dengan anak SMA	1	100	100	7 November 2024	05 Desember 2024
B	Pembuatan Karya	Hasta		0		
1	Melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik simulation games dengan tema Cap Tangan Cita-citaku bersama dengan anak SD	1	100	100	11 November 2024	29 November 2024
				0		
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN			600			

## II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)

A	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah					
				0		
1	Membedah video tentang adab terhadap Allah	2	50	100	5 November 2024	21-31 Oktober 2024
2	Membedah film tentang kisah Nabi Sulaiman A.S	1	100	100	4 Desember 2024	24 Oktober 2024

3	Mengajarkan anak-anak dengan materi sebagai berikut:	0		0		
	a. Adab kepada orang tua	2	50	100	13 November 2024	29 November & 02 Desember 2024
	b. Adab kepada guru	2	50	100	26 November 2024	11 & 12 Desember 2024
B	Penyelenggaraan TPA			0		
1	Membimbing Iqra dengan materi:			0		
	a. Iqro 2	4	50	200	4,11,18,25 November 2024	21, 22, 23, 29 Oktober 2024
	b. Iqro 3	4	50	200	28,29,30,31 Oktober 2024	30 Oktober, 01, 14, 18 November 2024
2	Mengajarkan anak-anak membaca Alqur'an	5	50	250	1,4,13,19,27 November 2024	22, 29 Oktober, 09, 20 November & 04 Desember 2024
2	Melatih hafalan surat-surat pendek :			0		
	a. Al-Balad	1	50	50	25 November	19 November 2024
	b. Ad-Dhuha	1	50	50	6 November	26 November 2024
	c. Al-Qaari'ah	1	50	50	3 Desember 2024	04 Desember 2024
3	Melatih Taharah			0		
	a. Wudhu	1	50	50	20 November 2024	29 November

	b. Tayamum	1	50	50	18 Desember 2024	05 Desember 2024
				0		
<b>SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN</b>			1300			
<b>III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
<b>A</b>	<b>Pendampingan Seni</b>					
				0		
1	Mengajarkan pembuatan gelang dengan menggunakan benang wall	2	100	200	21 November 2024	02, 14 Desember 2024
3	Mengajarkan anak membuat lukisan dari biji-bijian	1	100	100	16 Desember 2024	09 Desember 2024
<b>B</b>				0		
1	Mengadakan olahraga lari estafet anak-anak TPA	2	50	100	12/5/2024	26 November & 03 Desember 2024
2	Mengadakan jalan sehat bersama dengan anak SD	2	100	200	12/6/2024	04, 06 Desember 2024
				0		
<b>SUB TOTAL PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA</b>			600			
<b>TOTAL PROGRAM I+II+III</b>			2500			

<b>Nama :</b>	<b>NILA CAHYANI</b>					
<b>NIM :</b>	<b>2100005103</b>					
<b>Prodi :</b>	<b>PG Sekolah Dasar</b>					
<b>Unit :</b>	<b>III.A.3</b>					

No.	Program Kegiatan dan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Tanggal Rencana	Tanggal Pelaksanaan
				0		
1	NAMA KEGIATAN 1			0		
	a. MATERI 1			0		
	b. MATERI 2			0		
2	NAMA KEGIATAN 2			0		
3	dst.			0		
<b>I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	Program Pendidikan Karakter untuk Siswa					
				#REF!		
1	Mengadakan Penyuluhan motivasi belajar	1	100	100	25 Oktober 2024	30 Oktober 2024
2	Mengadakan Pelatihan keterampilan menulis dan membaca bagi anak	1	100	100	31 Oktober 2024	21 Oktober 2024
3	Melakukan pendampingan belajar anak PAUD	1	50	50	28 Oktober 2024	13 November 2024
	melakukan presentasi hasil belajar anak PAUD	1	100	100	12 November 2024	13 November 2024
	melakukan praktek mengajar anak PAUD		50	50	12 November 2024	13 November 2024
B	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar dan Konseling					
1	Sesi bimbingan belajar untuk mata pelajaran	1	100	100	30 Oktober 2024	06 November 2024

	yang dianggap sulit oleh anak					
2	Sesi konseling untuk siswa yang mengalami masalah emosional atau sosial	1	100	100	1 November 2024	06 November 2024
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN				600		
<b>II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)</b>						
A	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyan					
				0		
1	Membedah video Nabi Isa as	1	100	100	5 November 2024	08 November 2024
2	membedah film edukasi "apa yang disukai ALLAH"	0	50	0	6 November 2024	23 Oktober 2024
3		0	100	0		
B	Penyelenggaraan TPA			0		
1	Membimbing Iqra dengan materi:			0		
	a. Iqro 3 & al-qur'an	3	100	300	4,11,18, 25, November 2024. 2,9 Desember 2024	22, 23, 24, 28, Oktober 2024
	b. Do'a masuk masjid	1	100	100	25 Oktober 2024	22 Oktober 2024
	c. Do'a keluar masjid	1	100	100	8 November 2024	2 Oktobr 2024
2	Melatih hafalan surat-surat pendek :			0		
	a. Al Ma'un	1	100	100	15 November 2024	30 oktober & 01 November 2024
	b. Quraisy	1	100	100	15 November 2024	30 oktober & 01 November 2024

	c. dst.			0		
3	Melatih Taharah			0		
	a. Wudhu	1	100	100	12 November 2024	29 Oktober 2024
	b.			0		
4	.....		100	0		
<b>SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN</b>				<b>900</b>		
<b>III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
<b>A</b>	<b>Pendampingan Seni</b>					
				0		
1	membuat Eco Print untuk anak-anak	1	100	100	13,20 November 2024	12 Desember 2024
2	Melatih seni origami bagi anak-anak	1	100	100	21 November 2024	02 November 2024
3		0		0		
<b>B</b>	<b>Pendampingan Olahraga</b>			0		
1	mengadakan Les tari untuk anak-anak	11	100	110	14, 21,28, 5, Desember 2024	4,5,18,19,21,25,26,28 Nov. 2,3,5, Des.2024
				0		
<b>SUB TOTAL PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA</b>				<b>130</b>		
<b>TOTAL PROGRAM I+II+III</b>				<b>280</b>		

<b>Nama :</b>	<b>MUKTI ALI FIRMANSYAH</b>					
<b>NIM :</b>	<b>2100005034</b>					
<b>Prodi :</b>	<b>PG Sekolah Dasar</b>					
<b>Unit :</b>	<b>III.A.3</b>					



No.	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Tanggal Rencana	Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKE M	Jumlah JKEM		
A	NAMA PROGRAM					
				0		
1	NAMA KEGIATAN 1			0		
	a. MATERI 1			0		
	b. MATERI 2			0		
2	NAMA KEGIATAN 2			0		
3	dst.			0		
				0		
				0		
<b>I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar					
				0		
1	Mengajar bimbingan belajar untuk anak SD mapel matematika	1	100	100	23 Oktober 2024	04 November 2024
2	Mengajar bimbingan belajar bagi anak SD mapel IPAS	1	100	100	24 Oktober 2024	07 November 2024
B	Penyelenggaraan Layanan Belajar Anak-Anak			0		
1	Mengajar Bahasa Indonesia bagi siswa SD tentang materi 4 kata ajaib:			0		

SIS  
TE  
M  
A  
T  
I  
K  
A  
P  
E  
N  
U  
L  
I  
S  
A  
N  
P  
A  
D  
A  
F  
O  
R  
M  
1

	a. maaf, tolong	1	100	100	29 Oktober 2024	13 November 2024
	b. permisi, terimakasih	1	100	100	30 Oktober 2024	18 November 2024
2	Mengajar PPKn bagi anak-anak SD dengan menayangkan video tentang materi:			0		
	a. norma	1	100	100	4 Novemver 2024	14 November 2024
	b. peraturan	1	100	100	7 November 2024	19 November 2024
				0		
<b>SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN</b>				600		

## **II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)**

<b>A</b>	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah					
				0		
1	Membedah film kisah Nabi Muhammad SAW pada anak anak	1	150	150	18 November 2024	23 Oktober 2024
2	Mengajarkan tata cara berwudhu yang baik dan benar	2	100	200	14 & 15 November 2024	23 & 30 Oktober 2024
<b>B</b>	Penyelenggaraan TPA			0		
1	Melaksanakan bimbingan mengaji:			0		
	a. Iqro	2	50	100	25 & 28 Oktober 2024	21 & 24 Oktober 2024
	b. Al Quran	2	50	100	31 Oktober & 1 November 2024	28 & 29 Oktober 2024

2	Melatih hafalan surat-surat pendek :			0		
	a. Al Qadr	1	50	50	11 November 2024	30 Oktober 2024
	b. Al Falaq	1	50	50	12 November 2024	31 Oktober 2024
	c. Al Lahab	1	50	50	13 November 2024	01 November 2024
3	Menghafal doa doa pendek sehari hari :			0		
	a. Doa naik kendaraan	2	50	100	19 & 20 November 2024	15 & 22 November 2024
	b. Doa Keluar rumah	2	50	100	21 & 22 November 2024	20 & 25 November 2024
	c. Doa masuk WC	2	50	100	25 & 26 November 2024	21 & 26 November 2024
				0		
<b>SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN</b>				<b>1000</b>		

### III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)

<b>A</b>	<b>Pendampingan Seni</b>					
				0		
1	Membuat kerajinan gelang tangan dari tali sepatu untuk anak-anak	2	100	200	2 & 3 Desember 2024	05 & 06 November 2024
2	Memperkenalkan alat musik tradisional pada anak-anak	1	100	100	4 Desember 2024	15 Desember 2024
<b>B</b>	<b>Pendampingan Olahraga</b>			0		
1	Melaksanakan pelatihan	2	200	400	30 Nov & 7 Des 2024	28 Oktober & 18 November 2024

	badminton remaja					
				0		
SUB TOTAL PROGRAM SENIN DAN OLAH RAGA				700		
TOTAL PROGRAM I+II+III				2300		

Nama : FERY ANDRIANSYAH

NIM : 2000024206

Prodi : Ilmu Hukum

Unit : III.A.3

No.	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Tanggal Rencana	Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM		
A	NAMA PROGRAM					
				0		
1	NAMA KEGIATAN 1			0		
	a. MATERI 1			0		
	b. MATERI 2			0		
2	NAMA KEGIATAN 2			0		
3	dst.			0		
				0		
				0		
<b>I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	Penyelenggaraan Program Sosialisasi Kesadaran Hukum Kepada anak-anak					
				0		
1	Memperkenalkan nama presiden Indonesia kepada anak-anak	1	100	100	23-24 Oktober 2024	13 November 2024
2	Melakukan Edukasi mengenai tentang perilaku anti bullying kepada anak-anak	1	100	100	29 Oktober 2024	25 November 2024

3	Melakukan Edukasi Mengenai Rambu-rambu Lalu Lintas Kepada Anak-anak	1	100	100	30 Oktober 2024	13 November 2024
B	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar Kewarganegaraan			0		
1	Mengedukasi Materi tentang Pengamalan Pancasila sila ke 3 kepada anak-anak desa	1	150	150	4 November 2024	26 November 2024
2	Melakukan pendampingan belajar tentang materi pendidikan kewarganegaraan	1	150	150	7 November 2024	08 November 2024
				0		
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN				600		

## II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)

A	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah					
				0		
1	Mempraktikkan Tata Krama dalam Kehidupan Sehari-hari	1	100	100	15 November 2024	2 Desember 2024
2	Membedah film dokumenter tentang sejarah Musa AS	1	150	150	18 November 2024	29 Oktober 2024
B	Penyelenggaraan TPA			0		
1	Memberikan Pendampingan Dalam Proses Menghafal Kitab-kitab Allah	1	100	100	11/14/2024	10/30/2024
2	Membimbing Doa Sehari-hari			0		
	a. Doa Sebelum Makan	1	50	50	19 November 2024	04 November 2024
	b. Doa Sesudah Makan	1	50	50	20 November 2024	05 November 2024
	c. Doa Sebelum Tidur	1	50	50	25 November 2024	06 November 2024
3	Melatih hafalan surat-surat pendek :			0		

	a. Al-Ikhlâs	1	100	100	11 November 2024	04 November 2024
	b. An-Nas	1	100	100	12 November 2024	05 November 2024
	c. Al-Kafirun	1	100	100	13 November 2024	06 November 2024
4	Melaksanakan Pendampingan Mengaji Anak-anak TPA di Masjid	4	50	200	25,28,31 Oktober & 1 November 2024	23,24,29,30 Oktober
				0		
<b>SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN</b>				<b>1000</b>		
<b>III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
<b>A</b>	<b>Pendampingan Seni</b>					
				0		
1	Menyelenggarakan kegiatan membuat keterampilan dari stick ice cream kepada anak-anak	1	100	100	2 Desember 2024	14 Desember 2024
2	Memperkenalkan baju adat nusantara di Indonesia kepada anak-anak	1	100	100	3 Desember 2024	13 November 2024
3	Memperkenalkan tokoh wayang jawa	1	100	100	4 Desember 2024	13 November 2024
<b>B</b>	<b>Pendampingan Olahraga</b>			0		
1	Mengadakan pelatihan pertandingan futsal remaja RW	1	200	200	2 November 2024	10/26/2024
2	Mengadakan permainan catur untuk anak anak	1	150	150	2 Desember 2024	12/14/2024
				0		
<b>SUB TOTAL PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA</b>				<b>650</b>		
<b>TOTAL PROGRAM I+II+III</b>				<b>2250</b>		

<b>Nam</b>	<b>NUR'AINI</b>				
<b>a :</b>	<b>KARTIKA DEWI</b>				
<b>NIM :</b>	<b>2100030178</b>				
<b>Prodi</b>	<b>Ilmu</b>				
<b>:</b>	<b>Komunikasi</b>				
<b>Unit :</b>	<b>III.A.3</b>				

No.	Program Kegiatan dan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Tanggal Rencana	Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKE M	Jumlah JKEM		
A	NAMA PROGRAM					
				0		
1	NAMA KEGIATAN 1			0		
	a. MATERI 1			0		
	b. MATERI 2			0		
2	NAMA KEGIATAN 2			0		
3	dst.			0		
				0		
				0		
<b>I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	penyelenggaraan Pelatihan bimbingan belajar					
				0		
1	Melatih interaksi anak melalui kerjasama dan komunikasi dalam grup melalui lomba	1	100	100	27/11/2024	02/12/2024
2.	Membuat poster tentang bijak dalam penggunaan digital untuk masyarakat	2	50	100	1/11/2024	23,24/11/2024
3	Melatih anak untuk Membaca dan mengenal huruf	4	50	200	22/10/2024	21,22,23/10/2024 19/11/2024
4	melaksanakan kampanye kesadaran lingkungan melalui media visual video untuk anak	1	50	50	12/12/2024	22/10/2024
B	Penyelenggaraan program komunikasi anak-anak			0		
1	mengajarkan anak untuk storytelling	1	50	50	26/10/2024	23/10/2024

	bedah dongeng bersama anak					
2	Mengajarkan kepercayaan diri anak melalui bercerita melalui video	1	100	100	29/10/2024	03/12/2024
3	Mengajarkan digitaliasi pada anak:	2	100	200		
	a. Melatif cara bersosial media yang baik			0	30/10/2024	25/11/2024
	b. Melatih cara efektif membagi waktu antara bermain game dan belajar			0	01/11/2024	29/11/2024
				0		
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN				800		

## II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)

				0		
A	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah an			0		
1	Membimbing praktik wudhu dengan materi:			0		
	a. tayamum	2	100	200	20,21/11/2024	14,20/11/2024
2.	Menonton film edukasi anak tentang keagamaan			0		
	a.mengenalkan nabi ulul azmi melalui film	1	100	100	10/12/2024	02/12/2024
	b. mengajarkan tentang akhlak dan adab dalam islam melalui vidio	1	100	100	02/11/2024	04/11/2024
B	Penyelenggaraan TPA			0		
1	Melatih hafalan doa sehari-hari :			0		



	a. Doa Keluar rumah dan artinya	1	50	50	3/12/2024	12/12/2024
	b. Doa Masuk Toilet beserta artinya	1	50	50	4/12/2024	12/12/2024
	c. Doa mau makan beserta artinya	1	50	50	2/12/2024	18/11/2024
2	Mengajarkan bacaan iqro dan Al-Quran pada anak anak	7	50	350	7,8,9,10,11,12,13,/11/2024	24,28,29,30,31/10/2024 01,07/11/2024
3	Hafalan surat-surat pendek			0	28/11/2024	
	a. al-kafirun	1	50	50	29/11/2024	22/11/2024
	b. al-fill	1	50	50	30/11/2024	13/12/2024
4	Membuat dan membagikan poster doa-doa harian di TPA	1	100	100	5/11/2024	08/11/2024
				0		
SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN				1100		

### III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)

A	Pendampingan Seni					
				0		
1	melaksanakan pembuatan kerajinan dan mewarnai clay untuk anak-anak	1	150	150	19/11/2024	05/12/2024
2	melaksanakan menyusun puzzle	1	100	100	29/10/2024	29/10/2024
3	Melakukan pendampingan anak-anak dalam melakukan kreasi gambar lukis pasir	2	100	200	12,13/11/2024	26/11/2024
B	Pendampingan Olahraga			0		
1	Memberikan pelatihan dasar cara bermain hoola hoop untuk anak-anak	4	50	200	22,23,24,25/11/2024	05,06,07,/11/2024, 03/12/2024

2	mengadakan kompetisi estafet air.	1	100	100	29/11/2024	02/12/2024
				0		
SUB TOTAL PROGRAM SENIN DAN OLAH RAGA				750		
TOTAL PROGRAM I+II+III				2650		

<b>Nama</b>	<b>ANISA SARFIA</b>
<b>:</b>	
<b>NIM :</b>	<b>2100034001</b>
<b>Prodi</b>	<b>Kedokteran</b>
<b>:</b>	
<b>Unit :</b>	<b>III.A.3</b>

No.	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Tanggal Rencana	Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM		
A	NAMA PROGRAM					
				0		
1	NAMA KEGIATAN 1			0		
	a. MATERI 1			0		
	b. MATERI 2			0		
2	NAMA KEGIATAN 2			0		
3	dst.			0		
<b>I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	penyelengaran penyuluhan					
				0		
1	melakukan penyuluhan materi tentang tips mencegah cacangan pada anak-anak	1	100	100	27 Oktober	14 Desember 2024
2	melakukan penyuluhan materi tentang pentingnya menjaga	1	100	100	2 November	13 Desember 2024

	kesehatan mata di era digital pada anak					
3	melakukan penyuluhan materi pentingnya makanan bergizi untuk anak-anak	2	50	100	9 November	6 November 2024
B	penyelenggaraan cek kesehatan			0		
1	melakukan pengukuran body mass index pada ibu-ibu ( <b>cek kesehatan masal</b> )	1	100	100	10 November 2024	03 November 2024
2	melakuka pengecekan asam urat dan kolesterol pada ibu-ibu ( <b>cek kesehatan masal</b> )	1	100	100	10 November 2024	03 November 2024
C	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar			0		
1	melakukan pengenalan lima panca indera pada anak-anak	2	100	200	24,26 oktober 2024	26 nov,12 des
2	melakukan pengenalan gaya hidup sehat pada anak-anak	2	100	200	5,12 november 2024	08 nov,12 des
				0		
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN				900		

## II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)

A	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah					
				#REF!		
1	memberikan pengenalan sikap terpuji dan tercela pada anak-anak	1	100	100	16 Desember 2024	16 Desember 2024
2	Membedah video tentang pentingnya hidup bertoleransi	3	50	150	23,25 OKT,05 NOV 2024	23,24 OKT,05 NOV 2024
3	Memberikan pengenalan tentang hal-hal yang dapat membatalkan wudhu	1	100	100	26 November 2024	26 November 2024
B	Penyelenggaraan TPA					
1	Membimbing anak-anak dengan materi:					
	a.meningkatkan pemahaman anak-anak tentang kebersihan merupakan sebagian dari iman	1	100	100	12 Desember 2024	13 Desember 2024
	b.meningkatkan pemahaman anak- anak tentang rukun islam	2	50	100	29 OKT,04 NOV	28 Oktober,04 november
	c. meningkatkan pemahaman anak-anak tentang kejujuran	1	100	100	30 Oktober 2024	30 Oktober 2024

2	melatih hafalan surat-surat pendek					
	a. al maun dan artinya	2	50	100	22,27 oktober 2024	22,29 oktober 2024
	b. Al Falaq dan artinya	2	50	100	22,27 oktober 2024	22,29 oktober 2024
	c. al fil dan artinya	2	50	100	22,27 oktober 2024	22,29 oktober 2024
3	melatih hafalan doa sehari-hari					
	a. doa belajar	2	50	100	24 okt,07 november	23 OKT,07 NOV 2024
	b.doa naik kendaraan	2	50	100	24 okt,07 november	23 OKT,07 NOV 2024
SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN				1150		
<b>III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	pedampingan seni dan budaya					
				0		
1	menyelenggarakan kegiatan mewarnai	4	50	200	29 OKT,29 NOV,10,12 DES	29 OKT,29 NOV,10,11DES
2	mengenalkan baju adat maluku	2	50	100	05,13 desember 2024	05,14 desember 2024
3	melakukan penyuluhan materi tentang lestarian budaya	2	50	100	22 nov,13 des	22 NOV,14 DES
	Pendampingan Olahraga			0		
1	mengadakan kegiatan walking test pada anak	1	100	100	12/18/2024	12/18/2024
2	mengadakan kegiatan melompat di tempat pada anak-anak	2	50	100	16,18 Desember	16,18 Desember
3	mengadakan permainan congklak bagi anak TPA	2	50	100	08,11 des	09,11 DES
				0		
SUB TOTAL PROGRAM SENIN DAN OLAH RAGA				700		
TOTAL PROGRAM I+II+III				2750		

<b>Nama :</b>	<b>MUHAMMAD ZAKI PRADYA ARGANI</b>				
<b>NIM :</b>	<b>2100031048</b>				
<b>Prodi :</b>	<b>Pendidikan Agama Islam (Kampus Yogya)</b>				
<b>Unit :</b>	<b>III.A.3</b>				

No.	Program Kegiatan dan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Tanggal Rencana	Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM		
A	NAMA PROGRAM					
				0		
1	NAMA KEGIATAN 1			0		
	a. MATERI 1			0		
	b. MATERI 2			0		
2	NAMA KEGIATAN 2			0		
3	dst.			0		
				0		
				0		
<b>I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	Pelatihan tata cara thaharah dan ibadah					
				0		
1	Mengajarkan tata cara pelaksanaan thaharah bagi anak-anak dan praktek	2	100	200	28,29/10/2024	29 oktober & 29 nopember 2024
2	Mengajarkan tata cara pelaksanaan ibadah bagi anak-anak dan praktek	2	100	200	!0 Desember 2024	17 Desember 2024
B	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar PAI			0		
1	Mengajarkan doa sehari-hari di rumah	2	100	200	!0,11 Desember 2024	12, 14/12/2024

2	Mengajarkan bahasa arab bagi anak anak	2	100	200	10,11 Desember 2024	14, 15/12/2024
				0		
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN				800		

## II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)

A	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah					
				0		
1	Mengajarkan doa sebelum masuk dan keluar masjid	2	50	100	10,11 /12/2024	17,18 Desember 2024
2	Membedah serial film IBRA	2	50	100	29 oktober & 19 november 2024	29 oktober & 19 november 2024
B	Penyelenggaraan TPA			0		
1	Melatih Iqra dengan materi:			0		
	a. Iqro	8	50	400	22,23,24,29,30 Oktober, 5,11,12 November 2024	22,23,24,29,30 Oktober, 5,11,12 November 2024
	b. Al Quran	8	50	400	22,23,24,29,30 Oktober, 5,11,12 November 2024	25, 26, 27 November, 2, 7, 11, 12, 13 Desember 2024
2	Melatih hafalan surat-surat pendek :			0		
	a. Surah Al-Qadr, Al-Ashr, Al-'Adiyat	1	50	50	15/11/2024	15 November 2024
	b. Surah Al-Lahab, An-Nasr, Al-Kafirun	1	50	50	18 Nov 2024	18 November 2024
	c. Surah Al-Kautsar, Al-Ma'un, Az-Zalzalah	1	50	50	21 Nov 2024	21 November 2024
3	Melatih cara baca Al-Qur'an sesuai dengan kaidah tajwid	8	50	400	22,23,24,29,30 Oktober, 5,11,12 November 2024	25, 26, 27 November, 2, 3, 11, 12, 13 Desember 2024
				0		
SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN				1550		

## III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)

A	Pendampingan Seni					
				0		
1	Mengajarkan anak-anak untuk mewarnai Lambang Garuda Pancasila	2	100	200	6, 7 Nov 2024	06,14 /11/2024
2	Melaksanakan Keterampilan Mewarnai Pasir Pada Anak-anak	2	100	200	7 & 8 November 2024	7 & 8 November 2024
B	Pendampingan Olahraga			0		
1	Melaksanakan olahraga bersepeda anak-anak	2	100	200	15, 16 Desember 2024	9,10 Desember 2024
2	Melaksanakan olahraga renang bagi anak-anak	4	100	400	2,4,16,24/11/2024	2,4,16,24/11/2024
				0		
SUB TOTAL PROGRAM SENIN DAN OLAH RAGA				1000		
TOTAL PROGRAM I+II+III				3350		

<b>Na</b>	<b>MARTHA</b>				
<b>ma</b>	<b>DINI</b>				
<b>:</b>	<b>VELANIA</b>				
	<b>ARDYAN</b>				
	<b>TI</b>				
<b>NI</b>	<b>1800023</b>				
<b>M :</b>	<b>162</b>				
<b>Pro</b>	<b>Farmasi</b>				
<b>di :</b>					
<b>Uni</b>	<b>III.A.3</b>				
<b>t :</b>					

No.	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Tanggal Rencana	Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM		

A	NAMA PROGRAM					
				0		
1	NAMA KEGIATAN 1			0		
	a. MATERI 1			0		
	b. MATERI 2			0		
2	NAMA KEGIATAN 2			0		
3	dst.			0		
				0		
				0		
<b>I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)</b>						
A	Penyelenggaraan Edukasi Obat					
				0		
1	Menyelenggarakan penyuluhan swamedikasi tentang penggunaan antibiotik	1	100	100	6 November 2024	6 November 2024
2	Menyelenggarakan penyuluhan swamedikasi hipertensi	1	100	100	9 November 2024	9 November 2024
3	Menyelenggarakan penyuluhan terkait penyimpanan obat	1	100	100	6 November 2024	6 November 2024
4	Menyelenggarakan penyuluhan terkait diabetes militus	1	100	100	9 November 2024	9 November 2024
B	Penyelenggaraan Edukasi Kesehatan			0		



1	Menyelenggarakan sosialisasi tentang tanaman toga	2	50	100	6/11/24;13/11/24	7/11/24; 9/12/24
2	Memberikan edukasi tentang cara mencuci tangan terhadap anak-anak	2	50	100	5/11/24;15/11/24	8/11/24 ; 22/11/24
C	Pendampingan Posyandu			0		
1	mendampingi pemeriksaan kesehatan			0		
	a. melakukan pengecekan tensi pada ibu lansia	1	100	100	13/11/24	13/11/24
	b. swamedikasi tentang asam urat	1	100	100	13/11/24	13/11/24
	b. swamedikasi tentang maag	1	100	100	13/11/24	13/12/24
C	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar			0		
1	Penyelenggaraan Edukasi Pemanfaatan Tanaman Obat	3	100	300	30/10/24 ; 04/11/24 ; 14/11/24	30/10/24 ; 04/11/24 ; 14/11/24
				0		
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN				1200		

## II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)

A	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyahan					
				0		
1	memberikan kajian tentang adab terhadap teman kepada anak-anak TPA masjid UMK	1	100	100	08/11/24	4/12/24
B	Penyelenggaraan TPA			0		
1	Mengadakan kegiatan TPA anak-anak	14	50	700	31/10/24; 01;08;24;25;28;30/11/24;01;04;05;11;17;18;19/12/24	31/10/24; 01;08;24;25;28;30/11/24;01;04;05;11;17;18;19/12/24
2	Melatih hafalan surat-surat pendek :			0		
	a. At-takasur	2	50	100	19/11/24	19/11/24;20/11/24
	b. At tin	1	50	50	9/11/24	30/10/24
	c. Al qariyah	1	50	50	14/11/24	20/11/24;01/12/24
3	Memberikan pelatihan doa harian			0		
	a. Doa agar dimudahkan dalam menuntut ilmu	2	50	100	28/10/24;02/12/24	28/10/24;02/12/24
	b. Doa keselamatan dunia akhirat	2	50	100	29/10/24;03/11/24	30/10/24;19/11/24
	c. Doa berpakaian	2	50	100	18/11/24;22/11/24	01/11/24;30/11/24
	c. Doa Bercermin	2	50	100	02/12/24;11/12/24	02/12/24;11/12/24
4	Membedah Film Edukasi			0		

	Keislaman Bagi anak-anak					
	a. Rahasia Dibalik Istighfar (Kisah teladan nabi)	1	50	50	22/10/24	22/10/24
	b. Keajaiban Bismillah (Kisah Teladan Nabi)	2	50	100	23/10/24 ; 22/11/24	23/10/24 ; 22/11/24
	c. Hijrah Pertama Nabi Muhammad dan Isra Miraj (Kisah Teladan Nabi)	1	50	50	29/10/24 ; 10/12/24	29/10/24 ; 10/12/24
				0		
	<b>SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN</b>			160		
				0		

### III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)

<b>A</b>	Pendampingan Seni					
				0		
1	Melatih membuat bucket snack bagi anak-anak	2	100	200	29/10/24 ; 05/12/24	29/10/24 ; 05/12/24
2	Membuat tas totebag lukis bagi anak TPA	2	100	200	05/11/24 ; 14/12/24	05/11/24 ; 14/12/24
3	Membuat gelang reklame bersama anak TPA	2	100	200	28/10/24 ; 05/12/24	28/10/24 ; 05/12/24
<b>B</b>	Pendampingan Olahraga			0		

1	mengadakan permainan congklak bagi anak TPA	2	50	100	30/10/24 ; 31/10/24	30/10/24 ; 31/10/24
				0		
SUB TOTAL PROGRAM SENIN DAN OLAH RAGA				700		
TOTAL PROGRAM I+II+III				3500		

## 2. Kegiatan Tematik

<b>Unit: III.A.3</b>							
No.	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Peran masing-masing mahasiswa	Tanggal Rencana	Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKE M	Jumlah JKEM			
A	NAMA PROGRAM						S I S T E M A T I K A P E N U L I S A N P A
				0			
1	NAMA KEGIATAN 1			0			
	a. MATERI 1			0			
	b. MATERI 2			0			
2	NAMA KEGIATAN 2			0			
3	dst.			0			

								R M 1
				0				
<b>IV. PROGRAM TEMATIK DAN NON TEMATIK</b>								
				0				
A	Penyelenggara an Pelayanan Kesehatan			0				
1	Menyelenggara kan cek kesehatan masal	1	250	250	C & I : berkoordinasi dengan masyarakat sasaran ; G : dokumentasi dan publikasi ; F & H : membantu pengecekan kesehatan ; A,B & E : membantu pelaksanaan kegiatan	3/11/2024 (P)	3 November 2024	
2	Membuat kotak p3k	1	50	50	F, H, & B : Membeli peralatan P3K; A, E, & I : Menata peralatan P3K; C&D : Memasang kotak P3k; G : Dokumentasi dan Publikasi	1 Desember 2024	11/11/2024	
B	Penyelenggara an Olahraga bersama			0				
1	Mengadakan senam masal (hari pahawan)	1	250	250	I: menghubungi instruktur,C&D: koordinasi pemuda,A&H:	10/11/2024 (P)	14 November 2024	

					cari doorprize,E& B :koordinasi masyarakat sasaran,F&G: dokumrntasi			
2	melatih badminton untuk lomba badminton di korcam	1	200	200	A,I : mencari gor ; C,D : melatih badminton ; H : koordinasi dengan pemuda; E,B : konsumsi; F,G : dokumentasi	12/11/24	12 November 2024	
3	Mengadakan senam lansia	1	100	100	F&G : dokumentasi, C&D: koordinasi masyarakat, A,B,E,H,I: Instruktur	24/11/2024 (S) 8 Desember 2024 (P)	10 November 2024	
C	Penyelenggara n Program Keagamaan			0				
1	mengadakan pengajian keputrian	1	150	150	I : koordinasi dengan takmir; H,E : menyiapkan tempat; B,A : konsumsi; F: dokumentasi	08/11/24	08/11/24	
2	mengadakanp pengajian ahad kliwon	1	200	200	I,C : koordinasi dengan takmir; E,D : menyiapkan tempat; B,A,H: konsumsi; F,G dokumentasi	24/11/24	24/11/24	
3	Mengadakan pengajian malam jumat	8	150	1200	A,B,C,D,E,H,I :penanggung jawab, F&G: Dokumentasi	7, 14, 21, 28 November 2024 (M)	24,31/10/2024, 07,14,21,28/11/24 05,12/12/2024	
D	Penyelenggara n Revitalisasi Masjid			0				

1	Membersihkan masjid	2	250	500	A,B, & E : Menyapu masjid; F,I&H : Membersihkan dan menata peralatan masjid; C&D : Mengepel dan membersihkan area wudhu masjid; G : Dokumentasi	26 Oktober dan 23 November 2024 (P)	26/10/24 ; 23/11/24
2	Membuat mading masjid	2	150	300	A,E,F&I : Membuat poster untuk mading; B,C,D&H : Menghias mading; G : Dokumentasi	30/11/24,01/12/2024	23/11/24 ; 24/11/24
3	Membuat banner miras & Tulisan batas suci	1	50	50	A&F : Membuat desain banner; B&E : Mencetak banner; C&D : Memasang banner; I&H : Membeli dan memasang stiker batas suci; G : Dokumentasi	1 Desember 2024	16/12/2024
4	Membuat petunjuk jalan ke Masjid	3	150	450	D,C : Membuat pola di kayu ; A,H,I : mengecat kayu ; B,E : Mempilox tulisan ; G: menyatukan pola (memaku) ; F: dokumentasi	23,24,25/10/2024	23/10/24 ; 24/10/24 ; 25/10/24
5	mengadakan inventaris masjid berupa alat sholat	1	50	50	C,D,I&H : Mengumpulkan barang inventaris;	1 Desember 2024	17 Desember 2024

					A,B,E&G : Menata barang inventaris; F : Dokumentasi			
E	Penyelenggaraa n Pengolahan sampah anorganik dan pemanfaatan menjadi nilai guna			0				
1	Membuat tempat sampah anorganik	2	250	500	A&B : Membeli drum plastik; E,F,H&I : Menghias drum plastik; C&D : Memasang drum; G : Dokumentasi	02,03/11/2024	10/11/24 ; 11/11/24	
2	Mengelolah sampah galon bekas menjadi Kerajinan untuk lomba di korcam	3	250	750	F&G: Dokumentasi, C&D: mempersiapka n bahan, A,B,E,H,I: pelaksanaan	9 November 2024	08/12/2024,07/12/20 24	
F	Penyelenggaraa n kegiatan literasi			0				
1	Membuat taman pojok baca	4	200	800	A&B : Membeli bahan plang dan rak; C,D&G : Membuat plang dan rak; E,I&H : Menata rak; F: Dokumentasi	21,22,23/10/2024	21/10/24 ; 22/10/24 ; 23/10/24 29/11/2024	
2	Mengadakan kegiatan membaca buku cerita bersama di taman pojok baca	6	50	300	A,B,C,D,E,H &I : Melakukan pelaksanaan; F&G: Dokumentasi	26,27,28 OKT, 9,10,11NOV 2024	05,06,09,15,16,19/11 /24	



3	Mengadakan promosi kegiatan literasi melalui poster	1	50	50	F&G: Dokumentasi, C&D: mempersiapkan bahan, A,B,E,H,I: pelaksanaan	24 Nov 2024	24/11/24	
4	mengadakan pelatihan menulis dan membaca puisi	1	200	200	A,B,C,D,E,H &I : Melakukan pelaksanaan; F&G: Dokumentasi	1 Des 2024	24/11/24	
G	Penyelenggaraan lomba keagamaan			0				
1				0				
2	Membuat Video adzan untuk persiapan Festival Santri	1	200	200	A,B,&E : Menyiapkan perlengkapan lomba; C&I : Menghubungi dewan juri; D,F &H: Mengkoordinasi lomba; G : Dokumentasi	26 Oktober 2024	06/12/2024	
H	Penyelenggaraan pemberdayaan masyarakat			0				
1	Membuat poster kebersihan lingkungan	1	50	50	F&G: Dokumentasi, C&D: mempersiapkan bahan, A,B,E,H,I: pelaksanaan	27 Oktober 2024	23/11/24	
2	Membersihkan ruang publik RW 17	3	150	450	F&G: Dokumentasi, C&D: mempersiapkan bahan, A,B,E,H,I: pelaksanaan	27/10/2024, 1/12/2024	27/10/24,02/11/24	
I	Penyelenggaraan Persiapan Pentas Seni			0				

1	membuat Video tari untuk lomba pentas seni di korcam	1	250	250	B,H : melatih gerakan tari ; A,E,I : membuat baju untuk tari ; C,D : membuat properti tari ; F : menyiapkan remix music ; G : membuat video tari	06/12/2024	06/12/2024	
				0				
J	Pengadaan Lomba Hari Sumpah Pemuda			0				
1	Mengadakan lomba lari kelereng	1	50	50	C&D: persiapan ,F&G: Dokumentasi, A,B,E,H,I: penyelenggara acara	3/11/2024	3/11/24	
2.	Mengadakan lomba estafet sarung	1	50	50	C&D: persiapan ,F&G: Dokumentasi, A,B,E,H,I: penyelenggara acara	3/11/2024	3/11/24	
3.	Mengadakan lomba estafet karet	1	50	50	C&D: persiapan ,F&G: Dokumentasi, A,B,E,H,I: penyelenggara acara	3/11/2024	3/11/24	
L	Pendataan masyarakat			0				
1	Melaksanakan pendataan masyarakat yang disabilitas	2	150	300	H, I,A : mewawancara narsum 1,2,3 ; B,E : mencatat hasil wawancara ; D,E : mencari narsum; G,F : dokumentasi	12,13/11/2024	12/11/24 ; 13/11/24	

2				0				
N	Penghijauan lingkungan			0				
1	Melakukan pemanfaat ruang terbuka untuk menanam tanaman unggulan (cabe jawa)	1	150	150	F&G: Dokumentasi, C&D: mempersiapkan bahan, A,B,E,H,I: pelaksanaan	27 Oktober 2024	27/10/24	
2	Melakukan penghijauan di ruang publik (penanaman tanaman hias)	1	150	150	F&G: Dokumentasi, C&D: mempersiapkan bahan, A,B,E,H,I: pelaksanaan	27 Oktober 2024	27/10/24	
O	Pelaksanaan pemanfaatan barang bekas			0				
1	Mengadakan kegiatan menghias galon untuk pot bunga	2	100	200	A,I : mempersiapkan alat dan bahan galon ; H,E : membuat konsep kerajinan; B,F : membuat pola kerajinan ; C,D : mengondisikan tempat dan anak-anak; G : dokumentasi	10,11/12/2024	10/12/2024	
2.	Membuat kerajinan dari barang bekas menjadi barang berguna	3	200	600	A,I : mempersiapkan alat dan bahan galon ; H,E : membuat konsep kerajinan; B,F : membuat pola kerajinan ; C,D : mengondisikan tempat dan anak-anak; G : dokumentasi	06,07,08/12/2024	04,07,08/12/2024	

P	Pembuatan Video			0			
1	Membuat video profil masjid	1	250	250	F,G : membuat video ; H,I,A ; mempersiapkan materi dan konsep ; B,E : mewawancara narsum ; C,D : mempersiapkan lokasi dan barang	23 Oktober 2024	23/11/24
				0			
Q	Pembuatan plakat petunjuk jalan			0			
1	Membuat plakat jalan	2	150	300	D,C : Membuat pola di kayu ; A,H,I : mengecat kayu ; B,E : Mempelox tulisan ; G: menyatukan pola (memaku) ; F: dokumentasi	23,24,25/10/2024	25,27/10/24
				0			
<b>TOTAL JKEM PROGRAM</b>				<b>9400</b>			

### 3. Rekapitulasi Laporan Kegiatan

REKAPITULASI LAPORAN PELAKSANAAN													
KULIAH KERJA NYATA UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN													
PERIODE KE-94 TAHUN AKADEMIK 2024/2025													
Unit: III.A.3 Lokasi:													
A. PROGRAM KEILMUAN/BIMBINGAN BELAJAR													
No	Nama Program	JKEM Total	Pelaksanaan Kegiatan							Dana			
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JKEM	Volume	PKK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
0	#REF!												0
1	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar dan Konseling	1500	Masjid Ust. M. Muzni Khodijah	anak-anak	12	1500	10	C,F,H,I	200.000				200.000
2	Pembuatan Hasta Karya	100	Masjid Ust. M. Muzni Khodijah	anak-anak	1	100	10	A	70.000				70.000
3	Program Pendidikan Karakter untuk siswa	350	Masjid Ust. M. Muzni Khodijah	anak-anak	4	350	10	B	100.000				100.000
4	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar dan Konseling	700	Masjid Ust. M. Muzni Khodijah	anak-anak	7	700	15	A,B	155.000				155.000
5	Penyelenggaraan Layanan Belajar dan Konseling	400	Masjid Ust. M. Muzni Khodijah	anak-anak	4	400	10	C	30.000				30.000
6	Penyelenggaraan Program Sosial dan Kesadaran Hukum kepada anak-anak	300	Masjid Ust. M. Muzni Khodijah	anak-anak	3	300	10	D	20.000				20.000
7	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar dan Konseling	300	Masjid Ust. M. Muzni Khodijah	anak-anak	2	300	10	D	18.000				18.000

8	Penyelenggaraan Pelatihan Kemandirian Belajar	250	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	8	250	10	E	20.000										20.000
9	Penyelenggaraan program kemandirian anak-anak	250	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	4	250	10	E	20.000										20.000
10	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar PAJ	400	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	4	400	10	G	20.000										20.000
11	Delatiba tata cara tabaroh dan Basrah	200	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	2	200	10	F	20.000										20.000
12	Penyelenggaraan kesehatan dan pelatihan kesehatan	300	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	4	300	15	F	210.000										210.000
13	Penyelenggaraan Edukasi Manajemen	300	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	3	300	10	I	15.000										15.000
14	Penyelenggaraan Edukasi Obat	400	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	4	400	10	H	10.000										10.000
15	Penyelenggaraan Edukasi Pemakaian Tacaman Obat	200	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	4	200	10	H											0
16	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar	300	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	3	300	100	H	291.000										291.000
17	Pendalaman Posyandu																		0
Jumlah Dana Program Keilmuan/Bimbingan Belajar									1.179.000	0	0	0							1.179.000

**B. PROGRAM KEAGAMAAN/TPA**




No	Nama Program	JKEM Total	Pelaksanaan Kegiatan							Dana									
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JKEM	Volume	PKJ	Mhs	Mas	Pem	PT	Total						
0	#REF!	#REF!																	0
1	Penyelenggaraan kajian Al Islam & Kemasyarakatan	2300	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	26	2300	10	A,B,C,D,E,F,G,H,I	200.000										200.000
2	Penyelenggaraan TPA	7700	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	138	7700	15	A,B,C,D,E,F,G,H,I	90.000										90.000
3																			0
Jumlah Dana Program Keagamaan/TPA									290.000	0	0	0							290.000

**C. PROGRAM SENI DAN OLAHRAGA**

No	Nama Program	JKEM Total	Pelaksanaan Kegiatan							Dana									
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JKEM	Volume	PKJ	Mhs	Mas	Pem	PT	Total						
0	#REF!	#REF!																	0
1	Pendidikan seni	3200	Surang Sakre, Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	35	3200	15	A,B,C,D,E,F,G,H,I	500.000										500.000
2	Pendidikan Olahraga	3750	Makaman rumah bu Bardi, Kolom Renang, Gur Lapangan Futsal	Anak-anak	40	3750	15	A,B,C,D,E,F,G,H,I	400.000				100.000						500.000
3																			0
Jumlah Dana Program Seni dan Olahraga									900.000	0	0	100.000							1.000.000

**D. PROGRAM PENDUKUNG/TEMATIK**

No	Nama Program	JKEM Total	Pelaksanaan Kegiatan							Dana										
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JKEM	Volume	PKJ	Mhs	Mas	Pem	PT	Total							
0	#REF!	#REF!																	0	
1	Penyelenggaraan Pelayanan Kesehatan	300	Rumah bu Bardi	Masyarakat	2	300	100	A,B,C,D,E,F,G,H,I	800.000										800.000	
2	Penyelenggaraan Olahraga bersama	550	Surang, Dg Blok, Gur Lapangan Makaman rumah bu Bardi	Masyarakat	3	550	100	A,B,C,D,E,F,G,H,I	1.098.000										1.098.000	
3	Penyelenggaraan Program Keagamaan	1550	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Masyarakat	10	1550	100	A,B,C,D,E,F,G,H,I					100.000						100.000	
4	Penyelenggaraan Rutinitas Masjid	1350	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Masyarakat	9	1350	10	A,B,C,D,E,F,G,H,I	600.000										600.000	
5	Penyelenggaraan Pengabdian kepada Masyarakat dan pemanfaatan rumah di rumah	1000	Surang sekretariat	Masyarakat	4	1000	10	A,B,C,D,E,F,G,H,I	103.000										103.000	
6	Penyelenggaraan kegiatan belajar	1150	Surang sekretariat	Anak-anak	11	1150	20	A,B,C,D,E,F,G,H,I	204.000										204.000	
7	Penyelenggaraan lomba keagamaan	300	Masjid Ummul Mu'minin Khodiyah	Anak-anak	3	300	2	A,B,C,D,E,F,G,H,I	100.000										100.000	
8	Penyelenggaraan lomba keagamaan masyarakat	300	Surang Publik	Masyarakat	4	300	4	A,B,C,D,E,F,G,H,I	32.000										32.000	
9	Penyelenggaraan Perlengkapan Prantas Sesi	250	Rumah bu Bardi	Anak-anak	1	250	2	A,B,C,D,E,F,G,H,I	300.000										300.000	
10	Pendidikan Lomba Hari Sumpah Pemuda	150	Makaman rumah bu Bardi	Anak-anak	3	150	25	A,B,C,D,E,F,G,H,I	900.000										900.000	
10	Pendidikan Lomba Hari Sumpah Pemuda	150	Makaman rumah bu Bardi	Anak-anak	3	150	25	A,B,C,D,E,F,G,H,I	900.000										900.000	
Jumlah Dana Program Pendukung/ Tematik									4.136.000	0	0	100.000							4.236.000	
Jumlah Dana Seluruh Program									6.505.000	0	0	200.000								6.705.000

	DUKUHIRWITAKMR								DOSEN PEMERIKSA LAFANGAN										KETUA UNIT
																			
	Santoso								Pu Swartini, M.Pd.										MARTHA DINI VELANIA ARDYANTI NIM - 180902162

## **BAB IV**

### **PEMBAHASAN DAN EVALUASI**

#### **A. Pembahasan**

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan kegiatan perkuliahan intrakurikuler dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner dan lintas sektoral yang dilakukan diluar kampus untuk secara langsung mengidentifikasi serta menangani masalah-masalah pembangunan dipedesaan.

Pada pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) mahasiswa diwajibkan mengerjakan 4 bidang program, yang telah ditetapkan dari Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta. Program tersebut adalah program keilmuan, program keagamaan, program seni dan olahraga dan program tematik.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta Alternatif Periode 94 Tahun Akademik 2024/2025 yang dilaksanakan pada tanggal 21 Oktober 2024-20 Desember 2024. Mahasiswa Kuliah kerja Nyata (KKN) III.A.3 terdiri dari 9 anggota yang terdiri dari program studi yang berbeda-beda yaitu diantaranya : Farmasi, Bimbingan Konseling, PG Sekolah Dasar, Ilmu Hukum, Ilmu Komunikasi, Pendidikan Agama Islam, dan Manajemen. KKN Alternatif periode 94 unit III.A.3 berlokasi di Dukuh RW17, Gedongkiwo, kec. Maantrijeron, Kota Yogyakarta, Daerah Istimewa Yogyakarta.

#### **B. Evaluasi**

Dalam pelaksanaan kegiatan KKN secara garis besar dapat berjalan dengan baik. Kehadiran mahasiswa KKN Universitas Ahmad Dahlan di Dukuh RW 17, Gedongkiwo, Kec. Mantrijeron, Kota Yogyakarta, Daerah Istimewa Yogyakarta, mendapatkan sambutan hangat dari para perangkat desa Ketua RW/RT, Kepala Dusun sampai Masyarakat. Hubungan baik antara mahasiswa KKN dengan masyarakat mempermudah kami dalam mengidentifikasi permasalahan yang sedang terjadi di dukuh RW 17, membuat program kerja, pelaksanaan program kerja, hingga dalam menyelesaikan permasalahan yang ada. Namun, dalam pelaksanaan kegiatan program KKN mahasiswa juga menemukan beberapa kendala. Ada beberapa kendala dan hambatan yang membuat program berjalan kurang optimal. Berikut faktor-faktor pendukung dan penghambat pelaksanaan program kerja Mahasiswa KKN Alternatif 94 Unit III.A.3 antara lain yaitu:

##### **1. Faktor Pendukung :**

- a. Kebijakan dari pihak desa telah menyetujui adanya KKN di Masjid Ummul Mukminin Khodijah.
- b. Sikap keramahan masyarakat terhadap Mahasiswa KKN sehingga merasakan kenyamanan dalam kegiatan di Masjid Ummul Mukminin Khodijah di Dukuh RW 17.
- c. Fasilitas dan sarana yang memadai untuk mahasiswa KKN dalam melaksanakan kegiatan program kerja
- d. Adanya dukungan penuh serta kerja sama dari tokoh masyarakat, pemuda-pemudi, dan warga masyarakat.

##### **2. Faktor- faktor penghambat**

- a. Adanya beberapa warga yang kurang antusias dalam pelaksanaan program kerja dari KKN
- b. Faktor cuaca yang tidak menentu, sehingga kesehatan dari masyarakat dan mahasiswa menurun.

Berikut program-program kerja dari mahasiswa unit III.A.3 yang telah terlaksana di Dukuh RW 17, Gedongkiwo, Kec. Mantrijeron Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta antara lain:

#### 1. Bidang Keilmuan

Secara keseluruhan rencana kegiatan bidang keilmuan Konseling meliputi bimbingan belajar dan konseling untuk anak SD-SMA dengan memberikan pendidikan bimbingan kelompok dengan teknik sosiodrama tentang bullying, melaksanakan bimbingan kelompok dengan teknik simulation games tentang insecure, potensi diri, time management, dan bimbingan belajar kelompok tentang FOMO dengan teknik PJBL Kendala yang dihadapi selama pelaksanaan program kerja dari bimbingan konseling yaitu pemuda dan anak-anak yang kurang berpartisipasi dalam kegiatan KKN ini.

Bidang keilmuan dari PG Sekolah Dasar meliputi program pendidikan karakter untuk siswa dan bimbingan belajar dan konseling dengan memberikan pelatihan tentang penyuluhan motivasi belajar, sesi bimbingan belajar untuk mata pelajaran yang dianggap sulit untuk anak-anak dan sesi konseling untuk siswa yang mengalami emosional atau sosial. Selain itu terdapat pula bidang keilmuan dari PG Sekolah Dasar lain yaitu memberikan penyelenggaraan bimbingan belajar dan layanan belajar untuk anak-anak meliputi mengajar bimbingan belajar untuk anak SD untuk mapel matematika dan IPAS, mengajarkan anak-anak untuk siswa SD tentang 4 kata ajaib maaf, tolong, permisi dan terimakasih dan mengajarkan anak-anak SD mata pelajaran PPKN bagi anak tentang pentingnya norma dan peraturan. Kendala yang dihadapi dalam program kerja yang dari PG Sekolah Dasar yaitu anak-anak yang kurang berpartisipasi dan kurang menarik untuk mengikuti program kerja KKN.

Bidang keilmuan dari Ilmu Hukum meliputi penyelenggaraan program sosialisasi kesadaran hukum kepada anak-anak diharapkan anak-anak memahami tentang mengatasi perilaku bullying dan mengenal rambu-rambu lalu lintas pada anak serta menyelenggaraan bimbingan belajar kewarganegaraan agar anak-anak memahami materi tentang pengamalan pancasila sila ke 3 khususnya kepada anak-anak dan melakukan pendampingan belajar tentang materi pendidikan kewarganegaraan.

Bidang keilmuan dari Ilmu Komunikasi meliputi pelatihan bimbingan belajar dan program komunikasi pada anak-anak diharapkan dari program kerja ini anak-anak dapat mengetahui tentang cara kerjasama dan komunikasi dalam grup yang baik, mengenal huruf dan kesadaran lingkungan pada anak-anak. Selain itu untuk program komunikasi diharapkan anak-anak memiliki kepercayaan diri untuk bercerita di depan umum dan mengerti cara komunikasi yang baik antar sesama melalui storytelling, mengajarkan anak tentang pentingnya digital pintar agar anak-anak dapat menggunakan sosial media dengan efektif. Kendala dalam program kerja ini yaitu anak-anak yang masih sulit diberi arahan tentang digital pintar.

Bidang keilmuan dari kedokteran meliputi penyuluhan, cek kesehatan dan bimbingan belajar diharapkan anak-anak dapat memahami dan lebih peduli dengan kesehatan melalui program kerja penyuluhan tentang tips mencegah cacangan pada anak, menjaga kesehatan mata di era digital dan materi tentang makanan bergizi untuk anak-anak. Selain itu juga mengajarkan anak-anak tentang pengenalan lima panca indra dan gaya hidup sehat pada anak.

Bidang keilmuan dari Pendidikan Agama Islam memberikan pelatihan thaharah dan ibadah pada anak-anak diharapkan anak-anak memahami dan mempraktekan dalam kehidupan sehari-hari tentang pentingnya doa-doa sebelum melakukan aktivitas dan mengajarkan anak-anak tentang bahasa Arab agar anak-anak mengetahui basic tentang bahasa Arab. Kendala dari program kerja ini yaitu anak-anak kesulitan dalam menghafal dan memahami tentang bahasa Arab.

Bidang keilmuan dari Farmasi memberikan edukasi obat, kesehatan dan pendampingan posyandu pada masyarakat serta anak-anak, diharapkan masyarakat memahami tentang penggunaan antibiotik, hipertensi, teknik penyimpanan obat, diabetes melitus serta memberikan edukasi pada anak tentang cara mencuci tangan terhadap anak-anak agar anak-anak mengerti pentingnya kebersihan untuk kesehatan sehari-hari.

Bidang keilmuan dari Manajemen yaitu memberikan pelatihan pada anak-anak tentang pentingnya mengatur waktu dalam kehidupan sehari-hari, tentang pentingnya menabung menajarkan anak untuk menabung sejak dini dan memberikan edukasi tentang pentingnya menabung serta edukasi tentang mengelola emosi pada anak. Selain itu terdapat program kerja mengajarkan anak-anak dengan mengajarkan materi sekolah yang sulit diharapkan dengan belajar bersama anak-anak lebih mudah mengerti tentang materi yang didapatkan.

## 2. Bidang Keagamaan

Perencanaan program kegiatan keagamaan direncanakan sesuai dengan kegiatan keagamaan pada Masjid Ummul Mukminin Khodijah. Kegiatan keagamaan yang dilaksanakan unit III.A.3 selama KKN yaitu kegiatan pendampingan TPA anak-anak. Kegiatan TPA diantaranya adalah pendampingan membaca Iqro' dan Al-Quran yang dilaksanakan setiap sore setelah sholat Ashar, pendampingan hafalan surat-surat pendek, dan beberapa edukasi tentang keagamaan untuk anak-anak. Pelaksanaan kegiatan pendampingan TPA mendapatkan sambutan yang baik dari anak-anak dan pengurus TPA, dikarenakan di dukuh RW 17 masih kekurangan tenaga pengajar.

## 3. Bidang Seni dan Olahraga

Kegiatan bidang seni dan olahraga berjalan dengan baik serta mendapatkan sambutan yang baik dari masyarakat. Kegiatan seni dan olahraga yang direncanakan dan dilaksanakan ketika KKN berlangsung berupa pendampingan seni bagi anak-anak, memperkenalkan berbagai kesenian, mewarnai, membuat kerajinan tangan. Sedangkan kegiatan olahraga antara lain lari estafet, mengajarkan tari pada anak-anak, melatih badminton dengan pemuda setempat, permainan hula hoop, estafet air, sepak bola, mengajak anak-anak olahraga fun melalui kegiatan berenang, bersepeda, bermain catur, congklak, lompat tali dan mengajarkan pemanasan yang baik sebelum olahraga. Kendala yang dihadapi saat pelaksanaan kegiatan di bidang olahraga yaitu anak-anak yang sulit diatur ketika sedang melaksanakan kegiatan seni maupun olahraga permainan.



#### 4. Bidang Tematik dan Non Tematik

Penyusunan program tematik dan non tematik dibuat dengan menyesuaikan kebutuhan dan permintaan dari masyarakat. Program tematik yang dilaksanakan diantaranya yaitu menghidupkan kembali masjid ummul mukminin khodijah dengan melakukan beberapa kegiatan seperti pembersihan masjid. Kendala yang dihadapi dalam pelaksanaan adalah keterbatasan waktu dan tenaga, serta kurangnya kesadaran masyarakat dalam menjaga fasilitas masjid.

Kegiatan lainnya yaitu pengelolaan sampah anorganik, Program ini bertujuan untuk mengedukasi masyarakat tentang pentingnya daur ulang memanfaatkan limbah menjadi sesuatu nilai guna. Kendala yang dihadapi adalah kurangnya pemahaman awal warga tentang menjaga kebersihan lingkungan dan daur ulang. Selain itu juga terdapat program kerja penghijauan dan pemanfaatan ruang terbuka, Program ini bertujuan untuk menciptakan lingkungan yang asri sekaligus produktif. Kendala yang muncul dalam program kerja ini adalah kurangnya pengetahuan masyarakat tentang cara perawatan tanaman dan kurang peduli tentang penghijauan lingkungan.

Kegiatan tentang kesehatan yang dilakukan yaitu senam dan cek kesehatan kegiatan ini diadakan untuk mendukung pola hidup sehat masyarakat. Kendala yang dihadapi yaitu keterbatasan fasilitas kesehatan dan kesulitan beberapa warga untuk berpartisipasi karena jadwal pribadi. Kegiatan selanjutnya yaitu mengadakan program literasi, Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan minat baca warga dan mengembangkan kreativitas anak. Kendala yang dihadapi adalah kurangnya koleksi buku yang menarik dan minimnya partisipasi pemuda dan orang dewasa.

#### 5. Program Tambahan

Kegiatan program tambahan yang dilakukan mahasiswa KKN unit III.A.3 yaitu kegiatan rutin posyandu yang dilaksanakan setiap tanggal 13, pengajian kaputren yang dilaksanakan di masjid ummul mukminin khodijah, dan mengikuti kegiatan rutin warga seperti PKK

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dengan selesainya seluruh program kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Alternatif periode ke-94 Universitas Ahmad Dahlan yang dilaksanakan oleh Uni III.A3 di RW 17 Kelurahan Gedongkiwo, Kecamatan Mantriweron, Yogyakarta selama 2 bulan, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Semua program yang direncanakan dapat terlaksana dan berjalan dengan sangat baik serta menyesuaikan situasi dan kondisi setempat. Itu semua berkat kerjasama antar individu mahasiswa dengan warga yang antusias dalam menyambut mahasiswa KKN dan juga membantu berpartisipasi dalam kegiatan yang sudah direncanakan.
2. Dengan dilaksanakannya KKN, mahasiswa mendapatkan pengalaman yang berharga melalui interaksi antara warga maupun mahasiswa yang dilakukan selama kegiatan, kerjasama, bersosialisasi dengan warga, dan bagaimana cara mengatasi masalah dengan bersama-sama. Semua dapat digunakan sebagai pelajaran hidup yang nantinya akan dihadapi.
3. Pentingnya kekompakan serta kerjasama antar individu yang dapat membantu memecahkan masalah yang ada dengan membicarakan secara bersama.

#### **B. Saran**

Berikan rekomendasi lokasi tersebut apakah kondusif untuk KKN berikutnya dan program apa saja yang harus dilanjutkan, jika tidak direkomendasikan maka ceritakan alasannya. Demi kelancaran dan kemajuan dalam pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Alternatif selanjutnya, kami memiliki beberapa masukan yang ditunjukkan kepada masyarakat RW 17 Banjarsari dan mahasiswa KKN, diantaranya sebagai berikut:

1. Kepada masyarakat RW 17 Banjarsari, untuk tetap menjaga tali silaturahmi, kerjasama, semangat berpartisipasi dan komunikasi terhadap mahasiswa KKN Alternatif 94 maupun mahasiswa KKN selanjutnya. Kami berharap bahwa warga dapat tetap hangat serta antusias menyambut mahasiswa KKN.
2. Teruntuk mahasiswa KKN agar selalu mengutamakan kerjasama dalam bekerja, kekompakan dengan sesama anggota, menghadapi dan mengatasi suatu masalah secara bersama dengan suasana tenang serta mempererat tali persaudaraan yang nantinya akan sangat dibutuhkan untuk melancarkan kegiatan-kegiatan yang telah direncanakan. Tidak lupa juga dengan rasa tanggung jawab yang harus dimiliki setiap anggota terhadap pekerjaan masing-masing, ramah terhadap semua orang, rendah hati, dan saling menghargai.
3. Demikian laporan pelaksanaan KKN Alternatif periode 94 Unit III.A3 Universitas Ahmad Dahlan yang berlokasi di RW 17 Banjarsari, Kecamatan Mantriweron. Semoga laporan yang kami buat dapat bermanfaat serta menjadi gambaran untuk mahasiswa KKN selanjutnya dan juga pihak-pihak yang membutuhkan.